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郑州两会·会客厅

代表委员做客“郑州报业集团全媒体新闻会客厅”

把百姓声音带上两会
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作为新当选的人大代表，郑州
市中医院院长刘宝琴深感责任之
大，责任之重。

“健康问题成了老百姓越来越
关注的问题。”刘宝琴说，当下，要让
对生命的认知、对健康生活方式的
认知在老百姓当中得到普及，人人
都应树立健康理念。在健康问题中，
20%是需要医疗解决的问题，80%是
需要个人解决的问题，一定要做到防
病、治病以自己为主导。医院也要转
变观念，由以疾病为中心逐渐调整到

以健康为中心，不仅要重视疾病的治
疗，更要重视疾病的预防。建立以健
康为中心的整体管理体系，真正做
到将疾病关口前移。

此外，她认为，还要加强对科普
知识的宣讲工作，要采用多部门
合作的方式，无论社区、企业、机
关等都要举行健康讲座，将提倡
健康的生活方式融入到我们的日
常生活和工作中，让群众尽可能晚
生病，少生病，进而提升生存质量，
提高工作效率，提高大家幸福感。

郑州报业集团全媒体记者 成燕 裴蕾 董艳竹 孙娟 /文 唐强 廖谦 张翼飞/图
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“政府工作报告不仅目标明
确，站位高、看得远，而且有抓手，
非常鼓舞人心。”谈到《政府工作报
告》时，郑州外国语学校校长王中
立对郑州市未来五年的发展充满
信心。

郑州外国语学校是服务郑州
人民群众的一所优质学校，每年吸
引着众多的优秀学生前来就读。
学校有哪些突出优势？王中立说，
一是丰富的学校课程适合学生的
发展；二是名师促进学生的发展；
三是良好的学习氛围；四是注重培
养学生良好的习惯。

郑州外国语学校未来有什么
样的发展目标？王中立表示，学校
已经制定三年发展规划，提出要向
全国最著名中学迈进的目标，并制
定了拔尖创新学生的培养计划，通
过特长课程、构建名师群、加强学
生科学素养培育、培养学生良好习
惯等方面，使每一名学生在向全国
著名中学迈进过程中得到更好的
发展。

“让郑州更多的学生享受到郑
外优质教育，使郑外的每一名学生
得到更全面更优秀的发展，这是郑
外的责任。”王中立表示。
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“目前，改善生态环境、完善城
市基础设施等问题很受市民关注，
也成为‘两会’聚焦热点。这些都
对城市管理提出了更高要求。”昨
日，市政协委员、市城市管理局局
长赵新民开门见山地告诉记者。

谈到今年百姓关注的道路维
修、路灯改造等民生问题，赵新民
列举了一揽子“重头戏”：我市将实
施城市基础设施建设、市政道路维
护改造、道路附属设施建设等11大
类、63项市政公用基础设施建设项

目，完成投资 88 亿余元。同时，我
市还将尝试引进新热源，完成南阳
路、华山路等 40 条道路大修改造，
完成建成区 24 条无灯道路路灯安
装，基本实现路灯全覆盖。

“对于群众关心的建筑垃圾运
输管理、占道经营治理等问题，城
管部门今年将创新管理模式，引入
长效管理机制，利用现代化手段实
施全方位监控与管理，努力打造精
细化城市管理新模式。”结束采访
时，赵新民如是说。
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“小微企业是市场的神经末
梢，是实体经济的重要组成部分，
其生存发展对解决社会就业、促进
经济增长、保障社会民生具有重要
作用，但目前小微企业发展环境严
峻，需要社会各界高度关注。”昨
日，市政协委员、郑州日兴实业有
限公司董事长汪得勇带着 12 个提
案上会。

作为一名小微企业负责人，汪
得勇向记者谈起最关注的小微企
业可持续发展问题。他认为，目
前，困扰小微企业发展的问题包括
土地资源缺乏、融资渠道不畅、劳

务成本上涨等问题。他建议，为破
解土地瓶颈问题，政府及相关部门
应加快标准厂房、多层厂房建设，
同时科学制订工业用地规划，根据
企业发展规模、发展前景、生产效
益等情况进行综合评价，合理确定
企业土地需求量。为破解小微企
业融资难题，可适当下放小微企业
流动资金贷款审批权限，通过贷款
贴息、建立基金等多种方式，扶持
小微企业良性发展。同时完善中
小企业信用评价体系，把更多经营
前景好、信誉优良的中小企业“扶
上马，送一程”。
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